

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los miércoles, viernes y domingos de cada semana.
 En Girona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs., 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.
 En Francia: trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION.

Plaza de la Independencia, n.º 3, derecha 1.
 ADMINISTRACION.

Calle de la Zapatería vieja núm. 4. Principal.
 PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y administracion de este periódico.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.
 Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Seccion oficial.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

Vista la instancia de la comision provincial de Sevilla, elevada á este ministerio por el gobernador, en solicitud de que se declare que la disposicion 4.^a de la orden circular de 10 de febrero último, por la cual se resolvió que los mozos comprendidos en los reemplazos de 1869 á 1872 que desearan redimirse del servicio de las armas entregarán en las administraciones económicas la suma de 2.500 pesetas, no comprende á los que proceden de pueblos cuyos ayuntamientos ofrecieron redimir á metálico el cupo respectivo á los referidos años, bastándoles á aquellos entregar la cantidad de 1.500 pesetas cuando procedan de los reemplazos desde 1869 hasta 1871, y la de 1.000 pesetas cuando correspondan al de 1872:

Considerando que á no mediar el compromiso que contrajeron algunos ayuntamientos de cubrir sus respectivos cupos, los mozos que por esta razon se conceptuaron libres habrían podido redimir oportunamente su suerte con la entrega de 1.500 y 1.000 pesetas, segun los casos:

Considerando que habiendo dejado de cumplir su compromiso dichas corporaciones municipales, el hecho de exigir á los expresados mozos la suma de 2.500 pesetas por su redencion equivale á castigar en ellos una falta de que no son en manera alguna responsables:

Considerando que las alteraciones y trastornos políticos por que han pasado muchos pueblos han sido causa de que los ayuntamientos comprometidos á redimir la suerte de los mozos que les correspondia entregar al ejército no hayan conseguido hacer efectivos los recursos al efecto arbitrados, estando, por tanto, justificada la falta de cumplimiento de la obligacion que tenían contraida;

El señor presidente del poder ejecutivo de la república se ha servido acceder á lo solicitado por la expresada comision provincial de Sevilla, y en su consecuencia resolver:

1.º Que los mozos comprendidos en las reservas de los años 1869 á 1872 inclusive, que no se hubiesen presentado en caja oportunamente por haberse comprometido los ayuntamientos de los pueblos de donde proceden á cubrir sus respectivos cupos, pueden hacer la redencion á metálico en el término de 15 dias á contar desde la publicacion de esta circular, siendo el tipo de la redencion el establecido para cada uno de dichos reemplazos.

2.º Que los gobernadores, previo informe de la comision provincial, se encargen de dar las órdenes oportunas para que los interesados verifiquen la entrega de la correspondiente cantidad en las administraciones económicas, debiendo ser presentadas las cartas de pago en las comisiones provinciales para los efectos que determina el art. 15 de la ley de 30 de enero de 1856.

De orden del mismo señor presidente lo digo á V. S. para su inteligencia, cumplimiento y efectos correspondientes, y á fin de que se publique esta circular sin demora alguna en el *Boletín oficial* de esa provincia. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 28 de julio de 1874.—Sagasta.—Señor gobernador de la provincia de.....

Extranjero.

La «Gaceta de la Alemania del Norte» prosiguiendo su cruzada en favor de las armas liberales españolas, inserta un suelto donde trata de atribuir á un

mismo origen el atentado de Kullmann y el fusilamiento del capitán Schmidt.

«Esos dos crímenes, dice, provienen de una misma causa y serán idénticamente juzgados por la historia. El asesino Kullmann es un entusiasta partidario de don Carlos. Alemania, que combate por su libertad individual, tiene en contra suya los mismos enemigos que encuentra España peleando por su libertad política, pero entrambas naciones tienen en su favor las simpatías de todos los países civilizados de nuestra época, y la de los tiempos que vendrán. Por esa razon creemos que, á pesar de tantos obstáculos, llegarán ambas naciones á realizar sus fines. El pueblo español, que combate contra los mismos adversarios que el de Alemania, puede estar seguro de la sincera amistad que este le profesa.»

Nuestros lectores habrán ya observado cual crecen de dia en dia las manifestaciones anti carlistas de parte de la prensa oficiosa prusiana. No será aventurado por consiguiente suponer que ellas obedecen á un plan de auxilios que se estará formando en Berlin en favor de nuestras armas.

Apenas se halla instalada la Conferencia de Bruselas, y ya fuera de ella se notan algunos síntomas de que tal vez contra los deseos de Inglaterra, será invitada á ocuparse de algunas cuestiones marítimas.

Un despacho de Berlin dice que el gobierno alemán acaba de recibir proposiciones de parte de varias potencias marítimas, entre las cuales no figura Inglaterra, para el establecimiento de una convencion internacional que fije de una manera uniforme los reglamentos á que deberán sujetarse los capitanes de buques de todos los países en los casos de colisiones en alta mar.

En otro despacho, Rusia hace saber tambien con delicada discrecion á las demás potencias, que Inglaterra no tenia por que pedir que se excluyeran las cuestiones marítimas del Congreso de Bruselas, puesto que hasta ahora nadie habia insinuado que se pondrian á discusion. Por lo demás, Rusia dice que acepta las reservas de Inglaterra y que se adhiere á ellas de muy buen grado.

Otro obispo, el de Paddeborn, estuviera ya encarcelado en Prusia á no haber sucedido que los fieles se cotizaron para redimirle las primeras multas, que solo montaban á unos 200 duros. Mas hoy, que por sus reincidencias las ha hecho subir á mas de 6.000, dídase que encuentre nuevos redentores entre sus ovejas, retraidas tal vez mas que por la cifra de dicha cantidad, por el arrojó con que monseñor de Paddeborn buscara la palma del martirio á expensas de sus bolsillos. Seis mil duros faltan aun para librar á monseñor de Paddeborn, dice maliciosamente una hoja alemana: ¡vaya, fieles! ¿quién los dá?

Los Estados Unidos prosiguen resueltamente por la sensata via hacendística que se trazaron despues de la guerra civil. La deuda pública que se elevaba entonces á mas de 56 mil millones de reales, decrece todos los años gracias á los sacrificios que aquel país supo imponerse y á la extremada prudencia de su administracion.

Hoy, desahogado el Tesoro público por las frecuentes amortizaciones de títulos y por la enérgica decision con que el poder ejecutivo sostiene el crédito, impidiendo los manejos de la «inflation», ó sea todo aumento del papel moneda, los Estados Unidos han podido llevar á término una operacion financiera colosal y que debiera servir de ejemplo á todos los gobernantes del mundo.

A fin de reducir los crecidos intereses que imperaban los débitos del tiempo de la guerra, época en la cual nadie prestó barato á la gran nacion americana, imaginaron sus hacendistas el plan siguiente:

Aprovechar la época en que renaciera la confianza para devolver por medio de un inmenso empréstito todas las sumas cuyo interés fuese superior al del 5 por 100.

De realizarse esta operacion quedaban, como se comprende, debiendo los Estados Unidos la misma cantidad, pero como reduccion á un tiempo su deuda total al compás de la reduccion de los intereses, el sobrante anual que absorvia el exceso de los últimos podria utilizarse de allí en adelante en la amortizacion del capital.

La cuestion estaba, pues, en gozar del crédito suficiente para cubrir al 5 por 100 la totalidad de un empréstito tan colosal como era necesario emitir para desamortizar los miles de millones de duros que se debian á un interés mas crecido.

Para ello se determinó escalar las emisiones del nuevo empréstito en varias épocas. El éxito ha dicho que fué este un pensamiento atinado, pues hace poco que acaba de ser suscrita casi toda la emision primera, compuesta de 175 millones de dollars, entre varias casas norte-americanas, y principalmente la de los Rotschild.

Los Estados Unidos han demostrado con este triunfo rentístico la verdad del aforismo que dice, que la buena política hace la buena hacienda.

NOMBRAMIENTOS, TRASLACIONES Y CESANTÍAS.

Han sido nombrados ayudantes del duque de Gor el comandante de caballería D. Luis Fernandez Villaviecosa, el teniente de infantería D. José Lopez Carrizosa, y destinado á sus órdenes el teniente coronel graduado comandante de infantería D. Ramon Casanova.

—Ha sido destinado al hospital militar de Pamplona el médico mayor D. Nicasio Landa y Alvarez, y se le ha autorizado para que asista á las conferencias que han de verificarse en Ginebra.

—Han sido nombrados ayudantes del general Passaron, los capitanes D. Juan Carrillo y D. Fortunato Trigo.

—El Sr. D. Francisco Santa Cruz ha sido nombrado presidente de la junta consultiva del Tesoro, de la que además forman parte los Sres. Cantero, vice presidente; Batier, Bernar, Muguero, Barrio y otros que no recordamos.

—Ha sido nombrado depositario de rentas del partido de Toro D. Felipe Valiente, cesante de igual cargo.

—Ha sido nombrado oficial de la seccion administrativa de la administracion económica de Cádiz don Eugenio Noguero.

—Se ha concedido el grado de capitán al teniente de infantería D. Francisco Garcia Vivanco, por mérito de guerra.

NOTICIAS.

El gobernador de Leon ha dispuesto que los presos carlistas de aquella ciudad no sean detenidos en la cárcel pública, sino en un local que ha mandado habilitar para el objeto.

—Se indica, con grandes probabilidades, para un gobierno de provincia al periodista y autor dramático señor Martos Rubio.

—El director general de Contribuciones ha dirigido una nueva circular á los jefes económicos, excitando su celo, con objeto de que no omitan medio alguno para que los repartimientos de territorial de los ayuntamientos de sus respectivas provincias puedan ser

aprobados dentro del término marcado al efecto, y de modo que no sufra ningún retraso la cobranza del primer trimestre del actual año económico.

En otra correspondencia nos dice nuestro corresponsal en el Norte:

En un molino mas allá de Laguardia, movido por el agua de unas fuentes cuyo nombre no sabe nuestro corresponsal, entraron el día 26 un sargento y un oficial carlistas para tomar descanso, y atropellando las leyes de la hospitalidad, intentaron ultrajar á la molinera, que á la sazón se hallaba sola. Esta valiente muger dicen que en defensa de su honor dió muerte á esos católicos, apostólicos, romanos, y hay tambien quien asegura que enredando la molinera con la carabina del sargento, salió el tiro, dándolos muertos en el acto.

Sea lo que quiera, la muger y una vecina hermana suya, que se presentó despues, fueran hechas presas por las parejas carlistas que acudieron en seguida.

Otra noticia importantísima nos da tambien nuestro amigo M. N. O. en los siguientes términos:

Los trabajos en las ruinas que fueron un dia el mejor barrio de Azagra han sido al fin recompensados. El día de Santiago, á los cinco días de la catástrofe, los ingenieros han sacado, despues de un inmenso trabajo y muchísimo cuidado, una muger viva aún, que habló, tomó caldo y agua, conservando su perfecto conocimiento.

La infeliz no se hallaba en un hueco grande sino completamente macisada de escombros menudos y cascote, de tal modo, que no podia ejecutar movimiento alguno, mas que el de la respiración. Es un caso increíble, prodigioso, y que entraria una gran responsabilidad que pesa sobre las autoridades que no acudieron á tiempo y vecinos libres de Azagra y pueblos cercanos que no intentaren hacer lo que los soldados han hecho ó hacer llegar estos en el mismo dia.

La muger salvada está agradecidísima, y dice que despues de Dios, no hay mas para ella en el mundo que la quinta compañía del cuarto regimiento de ingenieros. Es tal el entusiasmo del pueblo con el capitán Blanco Cela y el teniente Herreros de Tejada, que mandan tan brava gente, que el ayuntamiento se propone levantar acta de su arrojo y valentía para honra del cuerpo á que pertenecen.

Varios licenciados y doctores en la facultad de derecho residentes en Valladolid, comprendidos en la última reserva, se proponen elevar una exposicion al presidente del Poder ejecutivo, pidiendo se les conceda ingreso en los cuerpos jurídico y de administracion militar.

Como hace tiempo anunciamos, el Gobierno, por indicacion del general Moriones, ha dispuesto la creacion en Tafalla de un subgobierno de provincia, cuyo personal se compondrá del subgobernador, un secre-

tario, un oficial de la clase de segundos, un subalterno y 12 agentes de orden público.

Por la direccion general de Telégrafos se gestiona activamente para conseguir que los funcionarios del cuerpo sean exceptuados del servicio de las armas, pues de lo contrario casi en su totalidad quedaria abandonado el servicio telegráfico. Pasan de 300 los individuos á quienes la actual reserva comprende.

Aunque los periódicos republicanos franceses defienden con bastante empeño la causa liberal española, no llegan ni con mucho al interés y ardor que la prensa legitimista despliega en favor de los carlistas que les sugieren grandes motivos de esperanzas, habiendo periódico que no pasa dia sin publicar tres y cuatro artículos consagrados á los asuntos de España. Paris siempre ha estado sujeto á la influencia de todas las emigraciones españolas, y como la presente de opiniones carlistas es allí muy numerosa, por grande entusiasmo que los republicanos tengan no pueden contrarrestar la actividad de tanto partidario y simpatizador como agitan la opinion.

En tal situacion puede comprenderse el mal efecto que habrá producido la noticia de que no se tendrán mas noticias telegráficas de la guerra que las publicadas por el gobierno, pues como los carlistas tienen tantos medios de comunicacion, invadirán la Francia de partes y la prensa toda los publicará por no tener otros con que satisfacer la curiosidad pública, hoy muy excitada sobre todo cuanto pasa en España.

No se han presentado aspirantes al concurso de la cátedra de derecho político de Granada, por lo que es muy posible que dentro de pocos dias se declare desierto.

La junta carlista de Salamanca ha sido reducida á prision y desterrados algunos de sus individuos.

Ha pasado á informe del director general de infantería el escrito de D. Rafael Blanco, manifestando haber inventado un sistema de broqueles con destino á la guerra de calles.

La última mensualidad que se ha satisfecho á las clases pasivas de Guadalajara, es la correspondiente á mayo de 1873.

Ayer tarde han sido presos algunos individuos que resultan ser los autores del robo de armas verificado en casa del señor duque de la Torre el 3 de abril del año pasado.

GERONA 7 DE AGOSTO DE 1874.

LOS BANDOLEROS.

No estrañen nuestros abonados el título con que encabezamos estas líneas, pues como no podemos hablar de los carlistas sin recordar sus hechos y como estos hechos les hacen superiores á los José María,

La ventura que ambicionas,
Y percibo en tu fatiga
Que con las manos convulsas
El arpa sonora pulsas
Para que tu pena diga,
De luto el alma se viste,
Porque el pensamiento fijo
En aquella que te dijo:
*¡Qué hermosa, pero qué triste!

Acariciando esta idea,
De tus querellas reflejo,
La corte y su fausto dejo
Por los goces de la aldea;
Y á la sombra de una parra,
Entra un corro de mozuellas,
Al són de unas castañuelas
Que hacen coro á una guitarra,
Oigo entonces la armonía
Mecida por el ambiente
De un mozo que así á la gente
Canta con melancolía:

Desde remotas edades
Dice el ave, entre otras cosas,
Que el aire de las ciudades
Suele marchitar las rosas.
Per eso mis penas borro
Con mi parra y mis castaños
Y mi guitarra y mi cerro
De mozas de quince años.

Jaime el Barbudo y Niños de Ecija, de aqui que confundamos á los que se llaman carlistas con los bandoleros, puesto que unos y otros son una misma cosa, dados sus antecedentes y procedimientos.

No necesitamos probar nuestra afirmacion, puesto que no hay nadie que ignore los bárbaros y crueles asesinatos que han cometido en esta provincia desde dos años y medio á la fecha, su número que puede decirse comenzó en el asesinato del desgraciado liberal Alcalde de San Martí Vell, se encuentra en el dia multiplicado en tales términos, que los últimos asesinatos horrendos llevados á cabo en las personas de doscientos prisioneros del valiente cuanto sufrido ejército de la patria, dan la prueba mas palpable de que los facciosos no son ni mas ni menos que unos bandoleros desalmados, fuertes con el débil ó indefenso, cobardes con el fuerte é inhumanos con los que tienen la fatalidad de caer en su poder.

Sus bravatas no son mas que la ridiculez de su impotencia en el terreno del poder y de la honra: sus amenazas de muerte, son el signo externo que acusa la maldad de sus sentimientos y el rebajamiento brutal de sus inteligencias solo satisfechas con la adopcion de medidas feroces impropias de seres humanos, y sus hechos, solo son la confirmacion de lo que son y de lo que pretenden á la sombra de una bandera política odiada y odiosa, pero bandera política al fin, porque lo que pretenden es la ruina del país en beneficio propio cueste lo que cueste y aun á trueque de conquistar como han conquistado el anatema de la nacion cuya altivez denigran con su vandalismo, y el de los pueblos civilizados que no pueden explicarse el como en pleno siglo diez y nueve, existen hombres tan alevos y menguados como los que, invocando el sagrado nombre de Dios y su religion, incendian, devastan, asesinan, deshonran y cometen delitos que no cometieron nunca los bárbaros del Africa ni las tribus antropófagas que describe Mr. Arago.

Esas partidas de bandoleros, vergüenza de nuestra historia y monumentos vivientes que atestiguan la bondad de ese brutal absolutismo que representa el hijo del apóstata D. Juan de Borbon, concluyen de testificar lo que, desde que venimos al estadio de la prensa estamos diciendo, pues no otra cosa suceder puede ni pueden demostrar, los que sobre el país viven para opróbio de la patria misma que invocan.

¿Qué se hicieron las alaracas y valentías de estos dias? Díganlo los bravos soldados que manda el denodado y valeroso brigadier Ciriot, que supieron con el empuje y decision que les es proverbial y secundando las órdenes de su entendido jefe, probartes la diferencia que media entre los defensores de la patria y los fratricidas crueles del carlismo: y por mas que con esto temamos el faltar á las prescripciones que tenemos, díganlo los muertos y heridos carlistas que las armas liberales produjeron cuando las facciones

Saya corta todas llavan
Sin que el decoro se amosque....
Sayas cortas que sublevan
Los airecillos del bosque.

Mientras el ave remeda
Del labriego el dulce acento,
Dibuja mi pensamiento
La ciudad y la alameda,
Donde admiran tu atavío
Sin oír el ¡ay! que exhalas;
Y renunciando á las galas
Del rústico caserío
Que á bordar la mies empieza
Con su perfumado bando,
A tí vuelvo recordando
Tu hermosura y tu tristeza.

Te interrogo.... — No respondes,
Y presiente el pecho inquieto
Que un pesar hondo, secreto,
En tu corazon escondes.
Haz que nadie saber pueda
Esas penas no contadas,
Que al rumor de tus pisadas
Cruje, bien mio, la seda,
Y paréceme que existe
En su májico crujido,
El eco sordo y perdido
De alguna historia muy triste.

JOAQUÍN ASENSIO DE ALCÁNTARA.

SEDA.

Quando vas por la alameda
Al acercarse la noche,
Meditabunda en tu coche,
Envolta entre blonda y seda,
Y oigo á la que percal viste,
Fijándose en tu semblante
Decirle quedo á su amante,
*¡Qué hermosa, pero qué triste!

De mi corazon rebosa
El sentimiento que abrigo,
Y contemplándote digo:
*¡Qué triste, pero qué hermosa!

En mi pensamiento queda
La alameda, el carruaje,
Tu gentileza y el traje
Que vistes de blonda y seda;
Pero en el alma tan honda
Impresion al punto siento,
Que escapan del pensamiento
Tanta seda, tanta blonda,
Tanto tren, tanta belleza,
Tantas flores, tanto ambiente,
Y me quedo tristemente
Recordando su tristeza.

Quando tu coche abandonas
Ligera como una gasa,
Ansiando hallar en tu casa

GACETILLA GENERAL.

todas se propusieron impedir la marcha hácia Olot de Cirlot, cuando quisieron defender las posiciones que cerca de Olot habian tomado y de las que fueron arrojados ignominiosamente y cuando intentaron el asalto de la villa, del cual salieron tan victoriosos, que ganas no les quedó de probar fortuna apesar de los deseos no atendidos de Savalls, el cual se vió desobedecido por los suyos, ante los tres consecutivos descalabros.

En cambio de esta impotencia, los defensores de Dios, de la patria y del Rey, mataron á una muger indefensa, asesinaron á un labrador por sospechas de liberal, cortaron las aguas que abastecen aquella villa, hicieron fuego contra el séquito fúnebre que acompañaba á los muertos de las acciones á que nos referimos sin respetar las cenizas de aquellos mártires de su deber, sin respetar al clero y sobre todo, sin respetar el signo santo de la redencion contra el que dirigieron sus tiros sacrílegos no consiguiendo matar al sacristan que lo llevaba. Esto es lo único que supieron hacer los religiosos de Carlos VII; á la cobardía el crimen; á la desesperacion, su cobarde proceder. Para ellos no hay nada respetable ni respetado si á sus planes se opone: para ellos la cruz es un buen blanco si por ella se quita una vida; para ellos los sacerdotes dejan de serlo para convertirse en objetivos de sus venganzas, cuando cumpliendo con uno de los mas hermosos preceptos de Jesucristo, dan sepultura á los cadáveres que ellos quisieran mutilar; para ellos no hay valla, ni consideracion, ni respeto, ni nada atendida cuando no responde á sus fines, cuando se opone á sus aspiraciones.

No hay que esperar lealtad, nobleza ni perdon de esas hordas; no hay que confiar en la lid noble á que se les convida siempre por nuestros soldados; la astucia del criminal es su conducta y lo fué siempre; la traicion es el medio apto para ellos á toda hora; la sangre humana es lo único que desean derramar y beber en satánicos banquetes y el puñal es la única arma que saben blandir y manejar perfectamente para arrebatara la existencia de los pobres liberales indefensos, cuyas familias llenan de sentimiento, cuyas casas saquean, cuyos campos talan y cuyas propiedades incendian, por que solo asi encuentran placer, por que solo asi saben distraerse, por que solo asi demuestran su respeto á la religion y su amor á la humanidad.

Bandoleros decimos que son los enemigos de la libertad levantados en armas y bandoleros son por suave que en vista de sus hechos parezca la calificacion, y como los bandoleros están fuera de la ley y de la sociedad, por eso es necesario que se les persiga y se les acose incesantemente hasta exterminarlos.

Se encuentra en esta capital un poco indispuesto el bravo brigadier Sr. Cirlot, cuyo sólo apellido infunde á los carlistas un pánico indescriptible.

Deseamos vivamente su completo restablecimiento, para bien de la libertad y satisfaccion de todos, en particular de los intrépidos soldados á sus órdenes.

—A las siete de la tarde de ayer todavía no había llegado el correo de Barcelona. El de Francia llegó á las cuatro menos cuarto de la misma.

—Sentimos vivamente no poder publicar la reseña que hemos recibido de todo lo sucedido á los carlistas con motivo de la marcha á Olot desde Vich, de la brigada Cirlot y de la estancia en aquella villa de dicha brigada. Lo que rije sobre imprenta nos lo veda bien á nuestro pesar; si esto no fuera, ya verian nuestros lectores la diferencia que hay de lo sucedido á lo que decian los ojateros. En otra ocasion será.

—En el puente de S. Agustín hay algunas tablas sueltas que seria conveniente asegurarlas para evitar caidas y sustos, ya que nada hemos podido conseguir sobre el estado inseguro del ya célebre puente.

—El tres del actual tomó posesion del cargo de Oficial subalterno de este gobierno Civil, D. Víctor Huguet, hijo de nuestro querido amigo D. Federico Huguet.

Damos la enhorabuena al jóven oficial, esperando con fundamento desempeñará el cargo con que le ha agraciado el Gobierno con la actividad é inteligencia que ha demostrado en varias ocasiones.

—En la calle de la Forsa número ocho piso cuarto de la derecha, habita una familia que hace noventa y cinco dias que viene sufriendo la carga de alojamiento, en terminos que cuando no hay columna en la capital, tiene dos soldados y cuando llega alguna, cuatro, y seis como le sucede en la actualidad.

¿No hay quien remedie este abuso y otros que se cometen con determinados vecinos liberales? ¿No es bastante para una familia el tener alojados ocho meses y siete dias sin interrupcion alguna? Basta por hoy.

—Por la ausencia del Sr. Gobernador militar de esta provincia, no pudo ayer celebrarse el acto religioso que en sufragio de las almas de los soldados villanamente asesinados por los carlistas, debia tener lugar ayer á las diez de la mañana en la iglesia de S. Félix.

—Hablando del cometa que no hace muchos dias llamaba la atencion de los Gerundenses, dice el mas sabio de los astrónomos modernos, el P. Secchi, que «las nebulosidades cometarias no son otra cosa que masas de carbono que vagan perdidas por las cercanías del sol.»

—Los cometas no son mundos como se creia por al-

gunos y ni siquiera cuerpos sólidos. Hé aqui los adelantos de la ciencia.

—Tenia razon.—Un amigo suplicaba á otro que hablase en su favor á cierta persona de quien esperaba un gran servicio.

—Quisiera, le decia, que te empeñaras con él.... —No sigas, chico, lo estoy ya.... ayer precisamente me prestó veinticinco pesos, ¡con que figurate si estoy ya empeñado con él....

Un artículo indispensable á la dama, á la plebeyá, al hombre de bufete, al de campo y en general á toda la especie humana.—La prueba evidente de que la filosofia es el faro de todos los adelantos, está en que sin ella no es posible hacer análisis de ningun cuerpo, ni la critica de ninguna ley, ni el juicio de ningun fenómeno físico ó moral. La observacion nos conduce al estudio impropio de las propiedades de todo lo que se halla bajo el dominio de la razon; y de ahí la necesidad de la experiencia, con la cual, y la observacion, se realizan todas las conquistas de la ciencia.

El aceite de bellotas con savia de coco ecuatorial, del señor Brea y Moreno está comprobado, evidenciado por las mas profundas observaciones, habiendo pasado por el crisol de la experiencia y viniendo así á ocupar el lugar distinguido que sus efectos incontrastables le han valido en las cinco partes del mundo.

Lejos estaríamos de ensalzar sus propiedades si la sancion filosófica no hubiera autorizado su valia; si la repetida y constante apreciacion de sus hechos pudiese merecer la menor duda. Esta es la razon mas plausible que nos induce á hacer de este producto tan constante propaganda, persuadidos de que cumplimos con un alto deber de filantropia contribuyendo á divulgar en todas las esferas sociales, ávidas siempre de luz y de progreso, y de un agente útil y necesario para reproducir el cabello, darle salud, lustre, larga vida, extinguir toda clase de afecciones cutáneas, refrescar é iluminar el cerebro, desarrollar la memoria y curar los dolores nerviosos de cabeza.

Véase el anuncio.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Stos. Cayetano fr. y Albérto de Sicilia cf.

SANTO DE MAÑANA. S. Ciriaco y comps. mrs.

GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Formeni
Plaza de la Independencia núm. 15.

—A no ser un íntimo amigo, dijo Boni hablando esta vez con mas personalidad que la que acostumbraba.

—*Má foi* (1), contestó el galo-hispano, —no escupto á nadie. Viendo que no desistia, y siempre con la amabilidad y finura que se debe gastar en estas circunstancias....

—*Sans doute* (2), como en los desafíos, dijo la mala copia del peor original.

—Le dije, prosiguió el elegante narrador, que puestó que estaba tan necesitado me avenia á prestarle, si no dinero porque no le tenia, una cosa que en sus circunstancias le seria mas útil. El imbecil creyó que quizás seria mi firma.

—¡La firma! vea V., dijo Boni, ¡el solo y único *sancta sanctorum* de los discípulos de Mercurio! ¡una cosa tan respetable!

—Querido Boni, *veuillez ne pas m'interrompre!* (3), dijo su amigo que prosiguió:

—La cara de mi petardista se iluminó; vamos, creo que el pobre bolsi-vacio no habia comido en tres dias. Yo me reia interiormente, aunque mi cara denotaba grave simpatía por su situacion. Llevele á un armario, saqué una caja de pistolas que abrí, le presenté una, y le dije haciendo un saludo: aquí tiene V. el remedio de todos sus males. Mi ham-

(1) A té mia.

(2) Sin duda.

(3) Hacedme el favor de no interrumpirme.

erigia un trono á la tauromaquia, se proponia un apoteosis á la industria, y un voto de censura al lujo de las novenas.

—Oye, chico, —le dijo un dia uno de sus amigos tan chico como él, en un almuerzo-comida en el que el vino de Champagne estaba encargado de representar el *buen tono* que faltaba á gran parte de los concurrentes, —oye, chico; y la Lucia, ¿qué se ha hecho?

—Está en Sevilla, donde la dejé por estar algo indispueta, respondió el héroe.

—¿Sabes que vá perdiendo el barniz?

—¿A los veintiun años, hombre?

—No es extraño, —opinó el elegante hijo de un *capitalista* que habia sido educado en Francia, —cuando se vive aprisa, á los veintiun años se está *sur le rotour* (1).

—La existencia de las *camelias* es como la de las rosas, dura un dia, —se apresuró en añadir otro convidado, que tenia por nombre de pila Bonifacio, y hacia que le llamasen Boni.

Habiéndose constituido en copia é inseparable amigo del injerto parisiense, y no queriendo nunca quedarse atrás de su modelo, apenas hablaba el elegante *capitalista*, cuando por un irresistible impulso reproducia Bonifacio la misma idea en otras palabras, procurando siempre sobrepujar á su tipo en galicismos afectados y elegantes, en escepticismo

(1) Esto es haberse pasado ya, haber perdido la frescura y lozanía.

SECCION DE ANUNCIOS.

PILDORAS HOLLOWAY

INGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manual de la vida y de ella ya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estomago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este celebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, goma, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constituidos, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botas de Unguento

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford street, Londres.

N.º 4.

torial, invencion del Sr. L. de Brea y Moreno, y hallado que es efectivamente un agente higiénico y medicinal para la cabeza, utilísimo para prevenir, aliviar y aun curar varias enfermedades de la piel del cráneo é irritacion del sistema capilar, la calvicie, tiña, herpes, osagre, dolores nerviosos de cabeza, llagas, gota, reumatismo, males de oídos, viro de verminoso, y segun experiencia de varios profesores, distinguiéndose entre otros, el Dr. Lopez de la Vega, es una especialidad este aceite para las heridas de cualquier género que sean; es un verdadero bálsamo cuyos maravillosos efectos son conocidos; puede reemplazar tambien con ventaja al aceite de hígado de bacalao, en las escrófulas, tisis, raquitismo, en las leucorreas y otras muchas afecciones; recomendando su uso en las enfermedades sífilíticas, como muy superior al «Bálsamo de Cobaiiba,» y en general en toda enfermedad que esté relacionada con el tejido capilar que refresca y fortifica. Pudiendo asegurar, sin faltar á lo mas mínimo á la verdad, que el Aceite de bellotas es un excelente cosmético medicinal indispensable á las familias. Y á petición del interesado doy la presente en Madrid á ocho de setiembre de mil ochocientos setenta.—*Silverio Rodriguez Lopez.*»

Se vende á 6, 12 y 48 rs. frasco, en 2.500 droguerías, perfumerías y farmacias de todo el globo y en la única fábrica, Jardines, 5, Madrid. Los pedidos, Salud, 9, á L. de Brea y Moreno, proveedor universal. En Gerona, farmacia, del Dr. Vives, y Dr. Ametller.

MODISTA.

Se necesita una Maquinista que sepa su obligacion. En la imprenta de este periódico darán razon. 5-15

Venta.

Se vende una casa y huerto en la calle del Carmen extramuros de esta ciudad que hace esquina á la izquierda del camino que dirige á las pedreras cerca la puerta del Carmen. Dirigirse al dueño, que habita en ella. 2

VAPORES PARA BARCELONA.

Salen de S. Feliu de Guixols los Domingos y Jueves por la mañana, admitiendo solo pasajeros en sus espaciosas y ventiladas cámaras. LOS DESPACHA, JUAN FORTÓ. 4-2

REMEDIO SEGURO

PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

¡INDISPENSABLE! ¡INDISPENSABLE!

Á TODA LA ESPECIE HUMANA.

YA PARA TOCADOR, YA PARA MEDICINARSE.

Aceite de Bellotas con savia de coco.

Leed un sabio documento expedido á favor del inventor de esta maravillosa y cosmopolita especialidad.

D. Silverio Rodriguez Lopez, licenciado en medicina por la Universidad de Salamanca y en cirugía por la de Madrid, fundador é individuo de varias sociedades científicas, médico del ejército y de la armada etc., etc.

Certifico: Que he observado los efectos del Aceite de bellotas con savia de coco en



lleno de actualidad, en cinismo del mejor tono, y en estranjerismo el mas fashionable.

—Debeis colocar á esa Lucía deslucida en el número de las once mil Didos, dijo el galo-hispano.

—Desecharla con las modas *fanées* del año pasado, se apresuró á añadir la copia.

—Eso no puede ser, replicó el general.

—¡Rancia moralidad española! exclamó el capitalista echándose á reir:—es probable que la bella no espere hallar un Amadis de Gaula en un general del siglo de las luces.

—Ni un pastor Fido en un candidato á padre de la patria, añadió con velocidad Boni.

—Es, repuso el anfitrión, que entre Lucía y yo median circunstancias excepcionales.

—Cuéntanos eso, chico, dijo su íntimo; que esta relacion romántica nos hará paladear sabrosamente el plus café.

El general refirió entonces todos los pormenores del origen, y los trámites de sus relaciones con Lucía.

—No veis, general, que todo eso era una farsa bien jugada por esos *fourbes* (ladinos) campesinos, una *mistificación* (1) para darse valor, asustaros, interesaros por la niña y obligaros á cargar con ella? dijo el imitador del tono parisiense, del demi monde.

—Que era todo eso una intriga de *bas étage* (2), añadió la copia de la copia.

(1) Un engaño.

(2) De escalera abajo.

—A *propos* de petardos, dijo el capitalista, voy á contar á VV. lo que me acaba de pasar. Entró ayer en mi despacho un petardista....

—No se te olvide, dijo Boni, que contabas á la sazón un inmensa suma de dinero, que esto aumenta el chiste del lance.

El aspirante á Cresos prosiguió:

—Me pidió prestadas dos onzas; le dije que sentia en extremo no tener un cuarto.

—A no querer dar, yo habria buscado otra respuesta, dijo un anciano general, tío del nuestro, que habia perdido una pierna en la batalla de Bailén.

—General, repuso el narrador, entre nosotros el *no tengo* es sinónimo del *no quiero*. Esto lo saben hasta los niños en lactancia.

—Un sinónimo que Huertas ha omitido, pero que hoy no se ignora ni en las Batuecas, encajó el reloj de repetición.

—No existiria cuando compuso su obra, dijo el general.

—Mi petardista, prosiguió el narrador, insistió con angustia, bajando gradualmente sus pretensiones, á la mas mínima expresión. Fue inexorable como el destino.

El millonario lanzó en su alrededor una mirada de Catón.

—¿Era, pues, un necesitado, y no un petardista? preguntó el anciano.

—¡Oh señor! regla general: todo el que pide es un petardista.